

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono N° 2-6-6

AÑO II Colombia—Caldas—Pereira, Julio 14 de 1930.— LUNES NUMERO 439

La policía es atacada por los rateros durante la becerrada estudiantil.- Muertos y heridos.

Todos los detalles

Bogotá 13.
"EL DIARIO". — Pereira.

La policía recibió aviso de que una cuadrilla de rateros atacaría el Circo de San Diego, con el fin de cometer graves asaltos. Por este motivo fue situada una escolta de policía en las puertas para evitar el atropello. Esto se sucedía en momentos en que se efectuaba una becerrada estudiantil.

EL ATAQUE

Al rededor de unos cincuenta rateros formaron tumulto, frente a las puertas del Circo y aprovecharon la presencia de varios desocupados. En un momento dado se avalanzaron sobre las puertas y cometieron graves faltas contra la dignidad de muchas señoras. A una de ellas le arrojaron un puño de tierra en la cara y otra estuvo a punto de ser desnudada completamente.

INTERVIENE LA POLICIA

El conflicto se agravó cuando los artesanos y los emboladores empezaron a arrojar piedras a la policía entonces intervino una escolta armada, la cual se vio obligada a disparar lo

que hizo al aire para atemorizar a los asaltantes. Pero esto no fue motivo para la calma, pues continuó el ataque hasta tal punto que la policía disparó sus fusiles al tumulto.

MUERTOS Y HERIDOS

Aurelio Bogotá, recibió un balazo en el corazón que le dejó muerto instantaneamente. Julio Pulido, recibió otro balazo en la pierna derecha que le fracturó el hueso. Doce agentes de la policía se encuentran en la casa de salud gravemente heridos la mayor parte y muchos con heridas de consideración en la cabeza.

VUELVE LA CALMA

Después de los disparos se restableció la calma. La becerrada continuó celebrándose en completo orden y el refuerzo fue aumentando en trescientos agentes más.

CORRESPONSAL

Anoche fue herido de tres navajazos el boxeador Manuel Sparring (Panameño). Una pequeña trifulca en los barrios altos

Anoche a eso de las diez

"HEROS"

EL MEJOR CIGARRILLO COLOMBIANO DE 10 CVS. CAJETILLA

"Estrella"

El popular y económico cigarrillo de cinco centavos paquete, se vende en todas las Cigarrerías de la ciudad.

de la noche, en la calle 10 en la tienda de Alfonso Agudelo, se registró un hecho de sangre, del cual fue víctima el conocido boxeador Manuel Sparring, más popularmente llamado el Panameño y de cuyo hecho se sindicó a un sujeto llamado Rafael Tabares.

Parece que a dicha hora se encontraban en ese sitio algunos caballeros en actitud pacífica, cuando llegaron unos sujetos en estado de embriaguez y entablaron una polémica sobre la importancia de varias personalidades pereiranas, lo que motivó un encuentro entre Sparring

y Tabares, dando este último al primero tres cuchilladas, una en el estómago y dos en la pierna izquierda. El herido fue inmediatamente trasladado al Hospital San Jorge y el heridor a la cárcel, en donde ahora se encuentra a órdenes de la Inspección 1ª de Policía que conduce el asunto.

Parece que las heridas recibidas por el Panameño, son de alguna gravedad y el tratamiento médico bastante largo.

Sentimos muchísimo el contratiempo sucedido al apreciado y simpático boxeador que tan buena estimación ha logrado en Pereira.

Espacio

destinado a los avisos de

NICOLAS ECHEVERRI Y CIA.

Agencia KODAK

CAMARAS FOTOGRAFICAS

TENEMOS UN COLO-SAL SURTIDO

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono N° 3-2-0

"NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Entradas a la salida del teatro.

Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".

Primera calle real - Carrera 8ª - Teléfono 3-3-3.

SEÑORES COMERCIANTES

estamos a sus órdenes, preguntenos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos

Almacén Americano.

Señora, Señor

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared; Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

RELOJERIA Y JOYERIA CALDAS

PLINIO GIRON G. PEREIRA

TELEFONO N° 4-3-8

ALMACEN AMERICANO,
Calle, 19
Herramientas garantizadas.

EL VIVO RETRATO

No soy de los que opinan que para enamorar a una dama es necesario poseer un físico parecido al de Apolo de Bellvedere: pero de ahí a imaginarme que mi amigo Ignacio Ronces Valles — el hombre más feo que se ha paseado por Madrid — iba a recibir una declaración amorosa, hay varios abismos de distancia.

Renunció a descubrir su rostro, insistiendo en lo antiestético de su figura, porque no soy un escritor naturalista ni quiero dar un mal rato a mis lectores; pero permitanme ustedes que insista en que a Alfonso Ronsevalles se le declaró una mujer.

Fue una mañana del mes de mayo. Las flores de los jardines públicos abrían sus corolas como cálices amorosos, los pajarillos piaban encaramados en lo más alto de los arbustos, los niños corrían por entre los macisos de flores, y mi amigo Ignacio, sentado en la terraza de un café céntrico, disfrutaba de la tibieza del ambiente, del panorama de las mujeres que transitaban por la acera y del contenido de un vaso grande de limón.

De súbito se sintió mirado con insistencia. Tuvo la certeza de que unos ojos se clavaban en su nuca. Volvió la cabeza; ante él, una mujer de edad incierta le contemplaba a través de la insolencia de unos impertinentes niquelados.

Ignacio no concedió impor-

tancia a la cosa. Estaba acostumbrado al asombro que su fealdad despertó siempre en todos los sitios, y el que le mirasen con fijeza era cosa que le sacaba de sí. Temía que, después de larga contemplación se le acercasen, sombrero en mano, como ya había sucedido varias veces, para gastarle una broma:

— Joven... ¿Se ha escapado usted de algún museo?

O bien:

— Pollo — ¿Es usted hermano gemelo de Rodolfo Valentino?

Para eludir la curiosa contemplación se levantó. Pero apenas había doblado la esquina, cuando pudo observar que aquella dama le seguía.

Para convencerse dio vueltas por las calles más absurdas, hizo y deshizo varias veces el mismo trayecto, paróse ante la luna de los escaparates y volvió varias veces sobre sus pasos. Y ya no le cupo duda.

Fue una persecución que duró toda la mañana. Cuando Ignacio después de una larga caminata, se sumergió en su domicilio, pudo verla a ella penetrar en la portería demandando su nombre a la portera.

¡Era el colmo!

A la mañana siguiente Roncesvalles recibió por correo interior, la adjunta carta:

"Muy señor mío: ¿Sería molestarle demasiado si le rogase

(Pasa a la página 9ª)

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

Editoriales

Labor cultural

Fue la intención que formamos la de recalcar cuantas veces sea posible sobre cuestiones que atañen a la Instrucción Pública y ya vimos cómo en el editorial del sábado 12 de los corrientes y en EL DIARIO número 438, Jesús Rodríguez con una visión clara del momento preconiza una labor tesonera en pro del desarrollo de nuevos sistemas pedagógicos que nos desvinculen por completo de la vieja rutina que engendra el marasmo de las nuevas ideas y nos condena a satisfacer espíritus retrógrados que aún ven en el adelanto cultural el fantasma horripilante de la civilización. No há muchos días Elíseo Arango, actual Ministro de Educación Pública fue excomulgado del catolicismo por ciertos fetiches del periodismo doctrinario, como los denominaríamos nosotros; esos que aún atribuyen el tiempo del ruido a la propagación de ideas que despertaran las mentes atrofiadas por el oscurantismo colonial.

Pero no ha sido Pereira víctima propiamente del viejo tutelaje sino del descuido influenciado por los falsos apóstoles difundidores de sistemas caducos y prácticas muertas. Ha sido factor decisivo en el estancamiento cultural de la ciudad, una morosidad única que nos cohibe mirar el ideal educacionista como elemento de primer orden en los pueblos. Sin embargo una acción conjunta sacaría avante un desarrollo inmediato y es el momento oportuno de prestar el contingente, estimulando al grupo de muchachos que hoy forman el consejo estudiantil dependiente de la Federación Nacional de Estudiantes. Miguel Angel Gaitán, universitario en cuyo cerebro se agita el calor de una conquista de ideales reñidos con sistemas anticuados, se nos presenta como el pedagogo moderno y en nombre de esa Federación llamada a triunfar en el país, utiliza a los q' mañana han de servir el puesto que les señale la patria.

Cabe aquí recordar lo ocurrido con la misión alemana, contratada en la época de la administración Ospina, pero que espíritus retrógrados evitaron que por los estrados de nuestros incipientes sistemas de educación se paseara la luz que nos hubiera dado la clave para un progreso efectivo, técnico y científico.

Tratándose del problema local, o sea el hecho de la instalación del Consejo estudiantil en Pereira, falta sólo que elementos como Jesús Cano, Ernesto Botero Isaaza, Luciano García y otros muchos que se destacan como incansables sostenedores de la Instrucción pública en la ciudad presten el valioso contingente de su inteligencia y con el entusiasmo que seguramente despertará este paso hacia la reconquista de ideales superiores, marchemos parajos en la solución del problema instrucionista que en Colombia toma caracteres enormes.

GABRIEL ARANGO A.



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

Los soportes morales del Opio

Por el doctor Edmundo Rico

AL DOCTOR MANUEL JOSE LUQUE

No obstante la afirmación del célebre Sydenham de que "renunciaria al ejercicio de la medicina si el opio se suprimiera de la terapéutica" y, no obstante la labor misericordiosa del medicamento en el diario padecer humano, esta droga es el blanco favorito en donde sin descanso, ensayan el altruismo de sus dardos pegajosos desde los profesores de moral hasta los hombres de Estado; desde los apóstoles de la civilización hasta las más empingorotadas eminencias pseudo científicas.

Los resultados prácticos de las campañas antiopiáceas no han sido otros que despilfarros de tiempo y de dineros; que escandalosas rapiñas de interés personal justificadas—claro está—bajo pirámides y más pirámides de palabras nacidas al calor de las justas oratorias e incubadas al fuego lento de una ética que luego se derrite en blandas gotas de hipocresía!

De tantos congresos, asambleas y edictos en contra el zu-

mo blancuzco y espeso—extraído de esa planta originaria de la China que es la adormidera—los únicos frutos palpables han sido una guerra que en 1842 sometió Hong-Kong al imperio británico y posteriormente, en 1925, la clausura bufonesca de la Conferencia del Opio congregada en Ginebra bajo el patrocinio poético de la Sociedad de las Naciones, conferencia humanitaria es verdad, porque en ella se descubrió que toda una mayoría de los más insospechados moralistas andaban a la caza desesperada de hacerse dueños absolutos del contrabando o del monopolio de la droga...!

Por el mero hecho de que los anormales constitucionales hagan del opio la redoma embrujada en donde se destila y se bebe la esencia proteiforme del vicio, no hay razón para despojar legalmente a la humanidad del más maravilloso y supremo de los anestésicos del sufrimiento. Porque entón-

(CONTINUA MAÑANA)

El Expreso Tobón

Ofrece al público una organizada sección de encargos.

Cuando a Ud. se le ocurra conseguir en
CALI, BOGOTA o MANIZALES

algún artículo, ocupe este correo, que por una pequeña comisión en poco tiempo obtendrá lo deseado.

Oficina de Pereira: Carrera 8a. No. 455. Teléfono 4-2-7.

Admor. **FERMIN HENAO A.**

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

Y AL FINAL

CIGARROS SUPER FINEOS
LA COLOMBIANA
HIDALGOS
A-B-C Y 1919

HIDALGOS

Señora..... Señorita

Frutas en su jugo, conservas y ultramarinos de primera calidad vende **CENTRO SOCIAL** a precios sin competencia.

Teléfono No 7-7-7 --- **MARTIN SANCHEZA.**—Prio.

COMENTARIOS

Comentarios sin gracia

VI

El doctor Valencia, sí irá a la cámara, dice un día la prensa. Al otro día dice que no va... Al tercero, manifiesta que es al senado. Al día siguiente se rectifica que se quedará en Belalcázar....

Lo que es verdad de todo esto y lo aseguramos nosotros, es que el doctor Valencia a donde no irá nunca es al Palacio de la Carrera.

ooo

S. S. el Papa, Pío XI, ha comisionado especialmente al señor delegado Apostólico, dándole carácter de embajada a la nunciatura de Bogotá, para que represente al Vaticano en la posesión del doctor Enrique Olaya Herrera..

Muy bello gesto y sobre todo una magnífica recompensa a Monseñor Giobbe que tiene por lo menos el cincuenta por ciento de acciones, si no en el triunfo de Olaya Herrera, si en la derrota de Vásquez Cobo y de Valencia. Que es casi lo mismo,

ooo

En el Banco, población ribereña del Magdalena, se rindió un gran homenaje al presidente electo doctor Enrique Olaya Herrera.

Ojalá que en adelante se le sigan rindiendo homenajes en todos los bancos. Y no sólo homenajes, sino también homenajes en plata, que son los que más necesita ahora este país que se está acabando....

ooo

"COJUELO", un loco popular de Medellín, se acaba de suicidar ingiriendo una gran cantidad de veneno y dando como explicación, muy satisfactoria por cierto, la de que el hombre sólo debe vivir 50 años y él ya se había pasado ocho.

Muy bien. Un viejo que así piensa es un sabio o un loco. Y la humanidad no necesita ni de lo uno ni de lo otro. Precisamente por el recargo que hay actualmente ...

ooo

Dice el cable que el próximo 28 de septiembre será coronado el rey Carol de Rumania, sin disputa el soberano más tra vioso de toda Europa.

Nos parece a nosotros muy largo este plazo.

Si de aquí a septiembre se encuentra por allí con una artista un poco aventurera y loca, de fijo que no espera la corona..

A este soberano como al Duque de Gandía. le van más los claveles rojos de unos labios, que todas las excelencias de una corte....

O mejor dicho, es como el alacrán, no puede con el genio.

PEPE VERDADES

Nos falta entusiasmo

Calarcá, una de las ciudades más emprendedoras y entusiasmadas del Departamento de Caldas, se prepara ahora con un brillo a un magnífico torneo en el cual habrá de elegirse el individuo más feo y la chica más simpática de toda la ciudad. Cartago, en otra época acusada de desidia y de pereza, pasados sus carnavales libra una batalla cívica de enormes proporciones con el objeto de aclamar a una chieca primorosa de las márgenes de La Vieja, reina y señora de los dominios de la simpatía...

Para el Concurso de Belleza en buena hora iniciado por la Revista "Cervantes" se han aprestado con entusiasmo sin igual todos los pueblos del Departamento, aún los más retirados y de menos categoría. Hemos visto comunicaciones entusiastas de Mistrató y de Colón, de Tatamá y de Victoria, de San Agustín y de Aranzazu. Todos estos pueblos con más o menos feo, con mejor interés, quieren que una chieca nacida en sus predios sea la gentil poseedora del trono efímero de la Belleza.

Entre nosotros no hemos visto el primer movimiento hacia el entusiasmo y estamos seguros de que algunas personas se han dado cuenta de la existencia del Concurso por las publicaciones continuas de este periódico.

Francamente que esta actitud desairada de la ciudad ni nos entusiasma ni nos place. Acaso habrá muerto para siempre entre nosotros el espíritu público, con que en otra época admiramos a la nación?...

Este interrogante debe causarnos un poco de escozor.

**El doctor
SIXTO MEJIA**

Ha instalado un aparato de Diaternia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

**Al teléfono
5 7 2**

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

Certificado

El Notario primero del Circuito de Pereira,

CERTIFICA:

Que por la escritura número novecientos seis, otorgada en esta Notaría el diez de julio corriente, los señores Epifanio Gaviria A. y Alejandro Jaramillo G., varones, mayor de edad y vecinos de este Municipio, declararon disuelta y liquidada la sociedad colectiva de comercio que ha tenido su asiento en esta plaza y ha girado con la razón social de "Gaviria Jaramillo & Cía." sociedad que los exponentes fundaron por medio de la escritura número mil seiscientos seis, otorgada también en esta Notaría el once de octubre de mil novecientos veintiseis. El activo de la sociedad, tanto los bienes raíces como los créditos, fue repartido entre los exponentes, de la manera que se detalla en la escritura número novecientos seis citada; el pago del pasivo, quedó a cargo de los exponentes, por partes iguales, determinando en la escritura la cantidad que a cada uno le corresponde pagar.

Pereira, julio 11 de 1930.

PEDRO A. RESTREPO

Notario primero.

Dchos. \$ 0-60

Leyes 52 de 1920 y 108 de 1928.

RESTREPO

El suscrito secretario del Juzgado 1º del Circuito,

CERTIFICA:

Que el anterior extracto de escritura, sobre disolución de la sociedad colectiva de comercio "Gaviria Jaramillo & Cía." fué registrado en esta oficina a folios 8 vto. y 4 fte. bajo la partida número 6 del L. R.

Rafael Valencia Caballero

Movimiento de cárcel

(JULIO 13 y 14)

Desobediencia	1
Amancebamiento	1
Demente	1
Abuso de confianza	1
Estafa	1
Irrespeto	1
Fraude	1
Robo	2
Captura	1
Atropello	1
Drogas heróicas	1

MOVIMIENTO DE PROPIEDAD

Señor Director de "EL DIARIO"

S. O.

Con gusto le informo el movimiento de propiedad en la notaría segunda, del primero al 11 del presente mes, fué el siguiente:

Compraventas, 14 por valor de	\$ 4.220
Hipotecas, 4 por valor de	\$ 1.650
Cancelaciones 3 por valor de	\$ 1.300

Quedo de Ud. A. y S. S.

RAMON SALAZAR Z.

Pereira, julio 12 de 1930

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

MACHETES, PEINILLAS, cuchillos, calidades garantizadas.
Almacén Americano.

ESTAMOS.

confeccionando trabajos tipográficos a mitad de precios

Visítenos y se convencerá

Tipografía "Variedades"

(Calle 18).-- Teléfono 2-6-6.

EL SONETO DE HOY

En la brecha

Ah, desgraciado, si el dolor te abate,
si el cansancio tus miembros entumece,
haz como el árbol seco: ¡reverdéce!
y como el germen enterrado: ¡láte!

Resúrge, alíénta, gríta; ánda, combáte,
vibra, ondúla, retruéna, resplandéce.....
Haz como el río con la lluvia: ¡créce!
y como el mar contra la roca: ¡bate!

De la tormenta al iracundo empuje,
No has de balar como la oveja triste,
sino rugir, como la fiera ruge:

¡Levántate, resuélvete, resiste!...
Haz como el toro acorralado: ¡múge!
o como el toro que no muge: ¡embiste!

JOSE DE DIEGO

Espacio contratado por los señores

GAVIRIA & HENAO

para anunciar los famosos productos

RADIOS PHILIPS

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

**DONDE
BERNARDO ME-
JIA M.**

ENCUENTRA ESPEJOS GRANDES A LA MITAD DE PRECIO

También vidrios para mostrador y paños para flux

Nuevas instalaciones telefónicas

Recórtelas y agréguelas a su Directorio

9150	Asilo de Ancianos	Sindicatura.
358	Botero Camilo	Domicilio.
588	Blanco y Negro	Restablecido
304	Chocolatería Pereira	
370	Duque José Onofre	Domicilio
306	Gaseosas "La Cubana"	Oficina
798	Gutiérrez Roberto	Oficina
P	Gutiérrez Inés	Domicilio
419	Hurtado de S. Angela	Domicilio
469	Moreno y Cía. Francisco Luis	
359	Montoya Félix	Domicilio
374	Ramírez Ernesto doctor	Domicilio
415	Valencia Caballero José	Domicilio

NOTA:

Hay teléfonos públicos en los siguientes sitios:

Alfonso Sepúlveda (La Cumbre)
Cristóbal Arcila (La Gran Vía)
Restrepo y Grillo (La Pista)
Marco Puerta (Estación de Ferrocarriles)
Eliseo Montoya [Esquina Continental]
Luis Botero [Calle 24 - Carrera 9a]

PARA EL CONCURSO DE BELLEZA

Si usted quiere depositar el voto que se publica adjunto para candidatar a la dama que nos ha de representar en el concurso departamental de belleza, llene el voto que publica este DIARIO y bajo cubierta envíelo a la dirección de este periódico o al "Nuevo Círculo. Interésese por el concurso.

llega, llene el voto que publica este DIARIO y bajo cubierta envíelo a la dirección de este periódico o al "Nuevo Círculo. Interésese por el concurso.

Firma:

Quien acierte en el resultado del juego y más se aproxime en el número de jugadas obtendrá un premio de dos libras esterlinas. En caso de que se reciban dos o más respuestas iguales se decidirá a la suerte.

Se reciben respuestas únicamente hasta el 20 de los corrientes.

EL DIARIO invita a todos los aficionados al Ajedrez a tomar parte en la encuesta a excepción de los miembros de la Junta que dirige el match.

También ofrece sus columnas para todos los que deseen hacer un análisis crítico de la partida.

Nacianceno Uribe y familia

Presentan sus sinceros agradecimientos, a la culta sociedad pereirana, con especialidad a las Rvads. Madres de la Clínica, al cuerpo médico y al personal de la Clínica, por las múltiples y gentiles atenciones de que fueron objeto con motivo de su enfermedad.

Manizales, julio de 1930

15-4

La señorita "PEREIRA"

Voto por la Sta. _____

como Candidata al gran concurso departamental de Belleza que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

Nombre del votante _____

DOS LIBRAS ESTERLINAS

ENCUESTA SOBRE EL MATCH DE AJEDREZ MEDELLIN-PEREIRA

Con el fin de hacer más interesante este torneo en que están empeñadas las dos ciudades desde hace varios días abrimos desde hoy la siguiente encuesta para los aficionados del señorial deporte.

1º Resultado del juego. Triunfo de Pereira, triunfo de Medellín o empate.

2º Número total de jugadas para llegar al resultado final.

Las respuestas sólo se aceptan en el siguiente cupón:

Señor Director de EL DIARIO

En mi concepto el resultado del match de Ajedrez Pereira Medellín es el siguiente:

.....
.....
a las jugadas.

TRAPICHES CHATANOOGA

máquinas para caña, arados Imperial.

Almacén Americano.

De París Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel para adornar abrigos y carpetas de seda. CARLOS MORENO

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

La Vida Social



¡ BELLAS DAMAS ! "MAYBELLINE"

Es el secreto para que vuestros ojos sean BELLOS, ENCANTADORES, FASCINANTES Y EXPRESIVOS

Usad, MAYBELLINE EL SECRETO DE LA BELLEZA. DE VENTA:

Almacén de Jesús M. Paneso
" " " J. de J. Henao
Droguería Gutiérrez.

Distribuidores exclusivos en Colombia:

YEPES & Co.
CALI-VALLE.-CARRERA
Nº 18229.

LA TIPOGRAFIA MODERNA

Uno de los establecimientos más lujosos del departamento y que hace honor a Pereira por sus trabajos elegantes en imprenta y encuadernación, ha sido trasladada a un cómodo local de la calle real, frente al almacén de don Vicente Jiménez.

Deseamos que allí tenga todo el éxito que se merece.

TELEGRAMAS DEMORADOS

- Siorillo
- Gi! Julia
- Isaza Abel
- Gordillo Mercedes
- Jaramillo Adelina
- Meneses Teodolinda
- Márquez Ester
- Rivas Manuel
- Rincón Abel
- Rojo Julio
- Sánchez Pedro
- Valencia Alfredo
- Vallejo Carmen

FIESTA FAMILIAR

El culto amigo don Luis Lampión, ciudadano francés residente en Pereira hace mucho tiempo y su señora esposa doña Micaelina Zabaletas de Lampión, han tenido la amabilidad de invitarnos a una magnífica fiesta social que darán esta noche en su casa de habitación, para celebrar la fecha del bautizo de su pequeña hijita, la cual recibirá el nombre de María Holga y serán sus padrinos don José Cuartas y su señora esposa doña Rosabel Angel de Cuartas.

Enviamos nuestras felicitaciones a los papás de la chicuela para la cual deseamos toda clase de venturas.

PARA MEDELLIN
con ánimo de permanecer varios días en la capital antioqueña, siguió nuestro estimado amigo Dn. Carlos Moreno, a quien despedimos muy cordialmente.

REGRESO

de Manizales, don José A. Londoño, actual Gerente de Rentas y Bienes Municipales. Se le saluda.

Match de ajedrez

Estado hoy 14 de Julio.

Pereira Blancas	Medellín Negras
1ª. P. 4 R.	2ª. P. 3 A. D.
3ª. P. 4 D.	4ª. P. 4 D.
5ª. P. 5 R.	6ª. A. 4 A.
7ª. A. 3 D.	8ª. A. x A.
9ª. D. x A.	10ª. P. 3 R.
11ª. P. 4 A. R.	12ª. P. 3 C. R.
13ª. C. 3 A. R.	14ª. P. 4 T. R.
15ª. P. 3 C. D.	16ª. C. 3 T. R.
17ª. P. 4 A. D.	18ª. P. 3 C.
19ª. P. 3 T. D.	20ª. A. 2 R. R.
21ª. C. 3 A. D.	22ª. P. 4 T.
23ª. Enroque	24ª. T. 2 D.
25. P. x P.	26. P. A. x P.
27. C. 5 C. D.	28. T. 2 C.
29. T. D. 2	C. D. 3 A.

UNA SIMPATICA APUESTA

Sabemos que entre los distinguidos caballeros, doctor Cipriano Ríos Hoyos y don Carlos Gory, se ha trabado una apuesta de DOBLE A SENCILLO, con motivo del original match de ajedrez que se juega actualmente, estando el señor Gory por los medellinenses y su contendor en favor de los pereiranos y dando la gabe la Gory a Ríos.

Daremos cuenta de este sensacional torneo y de las consecuencias económicas de él.

REGRESO

de Manizales el señor Enrique Arias Alzate, visitador de Rentas departamentales, quien estuvo en esta ciudad en asuntos relacionados con su empleo. Lo saludamos.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

MARTES

una petición de numerosas familias, se repetirá la hermosa película, titulada:

"EL VALS DEL ADIOS"

JUEVES

Lo más hermoso que ha producido la cinematografía:

"EL REY DE LOS JUDIOS"

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad extra desalajan a las demas.

No se deje engañar exija nuestras pastas

"La espiga de oro"

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: **Mariano Ramos R. y Cía. Cali.**

P 50

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.

TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, **CARLOS MORENO A.**

ALMACEN AMERICANO
Llámenos usted, Teléfono Nº 2-1-0.

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde, **Carlos Moreno A.**

**DOCTOR
J. M. GALLO G.**

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

**AL TELEFONO
5 - 8 - 8**

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café

"BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,

JUAN TRUJILLO

(VIENE DE LA 2ª)

que mañana, a las doce en punto, me esperara en el mismo café donde tuve la dicha de conocerle? Es usted el vivo retrato de alguien a quien amé muchísimo y que yace ya bajo la losa fría. ¿Comprende, pues mi sorpresa al encontrarle la otra mañana? Le saluda muy afectosamente,

Florinda Valdeolivas"

Mi amigo fue a la cita, cuando penetró en el café, la dama ya estaba esperando.

Se levantó trémula y emocionada:

—Oh, gracias, gracias!—dijo—no sé como agradecerle... De cerca se parece usted más al pobre Gustavo... Y de perfil... ¿Oh, de perfil!...

No pudo continuar; los sollozos la impidieron seguir. El dolor por la muerte de su Gustavo era ahora más hondo que nunca ante la presencia de su vivo retrato.

—Parece que le estoy viendo a él; la misma opresión, el mismo gesto. Pero, ¿No le parece que salgamos de aquí? Estamos llamando la atención... Podemos dar un paseo, si usted quiere.

La mañana era magnífica. Salieron del café.

—¿Dónde vamos?—preguntó Ignacio.

—Si le parece... podríamos ir al Retiro. Allí iba yo todas las mañanas con el pobre Gustavo antes de que la Parca me lo arrebatase para siempre. Si no le molesta... Viéndola a usted me haré la ilusión de que él no ha muerto, de que vive aun y que todavía me deleita con su presencia.

Fueron hasta el parque del Retiro.

Ella quiso sentarse en el banco de siempre. Ignacio se opuso. Admiraba la fidelidad de aquella mujer al recuerdo del otro, aunque en el fondo aquel exagerado culto se le antojara como un desprecio a su persona.

Ella habló; sus ojos estaban llenos de lágrimas.

—Aquí era donde los dos veníamos todas las mañanas. ¡Lo que correteaba!

—¿Sí?...

—Mucho; el día antes de que lo atropellase el autobús...

—Pero... ¿Le atropelló un autobús?

—Sí; aún me estremezco al recordarlo. Saltamos de aquí y se me escapó... Echó a correr y de pronto... ¡Pobré Gustavo...! Yo tuve la culpa de su muerte... ¿A quién, se le ocurre dejarlo suelto...?

—¿Cómo suelto...! Pero... ¿Gustavo no era su esposo?

—No.

—¿Su novio entonces?

—Tampoco.

—¿Su hijo...? ¿Acaso alguien de su familia...?

—Nada de eso—Contestó ella.

—¿Cómo no lo ha comprendido usted antes? Gustavo era... mi perro.

MANUEL LAZARO

Quiere Ud. cine a domicilio?

Llame al teléfono

4 4 4

SALON PEREIRA

FONDOS, LAMINAS DE cobre, remellones, serruchos para monte.

Almacén Americano.

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde, CARLOS MORENO A.

Cemento CAÑON conocido en las 5 partes del mundo

De fragua lenta y coloración uniforme, con él puede hacerse más homogénea y más pobre la mezcla. Tiene la aprobación de la Secretaría de Obras Públicas del Valle y lo usan constantemente las siguientes entidades:

Municipio de Bogotá
Municipio de Cali
Cia. Colombiana de Electricidad
Borrero & Ospina (Cali)
Espiritusanto Potes

Municipio de Medellín
Municipio de Palmira
Alcantarillado de Buga
Félix Aguilu (Cali)
Compañía Colombiana de Tabaco

Ha sido suficientemente probado y encontrado excelente. La misma competencia así lo reconoce.

MEJIA & VELASCO

ANTIGUAMENTE Anacleto Mejía M.

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Cochés, para niños.

HIERROS, TUBERIAS,
láminas galvanizadas.
Almacén Americano.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y medidas el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Fronte a la Notaría 1ª

Pereira.

**EL ALMACEN
LA**

Creación

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con

Juan

MUEBLES DE VIENA lindos estilos, camas, hule para pisos.

Almacén Americano.

El Dr. Olaya Herrera, llegó a la estación de "El Ocaso", permanecerá varias semanas antes de entrar a Bogotá. Formidable recibimiento en Girardot.

Bogotá 13.

El Dr. Olaya, salió de Puerto Berrío a las nueve y media y llegó a Girardot a las doce y minutos. Ocho mil personas lo aclamaron en Girardot en momentos en que descendía del avión majestuosamente. Luego un automóvil arreglado para el efecto lo condujo hasta el centro de la ciudad escoltado por lo más selecto de los habitantes.

Un tren expreso salió después con dirección a "El Ocaso" donde también una enorme multitud lo esperaba, entre la que se encontraban destacadas personalidades oficiales. Luego se dirigió a la quinta del Dr. Camacho Roldán la misma donde el Dr. Olaya Herrera, pasó la convalecencia de la grave enfermedad que lo retuvo bastante tiempo en la cama. El presidente electo permanecerá varias semanas antes de entrar a Bogotá.

70 personas perecen en un accidente tranviario

Bogotá 13.

Comunicaciones de Buenos Aires dicen que un ca-

rro de tranvía que se dirigía del centro de la ciudad hacia uno de los barrios en momentos en que pasaba un puente abierto, por descuido del guarda, se precipitó llevando 72 personas las que desaparecieron en medio de la mayor conmoción. Inmediatamente se despacharon médicos y drogas lo que fue inútil, pues parece que se han sacado 40 cadáveres haciéndose la labor infructuosa para los restantes.

CORRESPONSAL

LAS MEJORES CALIDADES

los mejores precios, las más amplias condiciones.

Almacén Americano.

EL BAUTIZO DE UN CABALLERO INGLES

En las horas del medio día de hoy, fué bautizado según los ritos católicos Mr. Ernest Musson, alto empleado y dirigente de las empresas Singer en Colombia. Así por su convicción ingresa en el seno de la religión católica.

Fueron sus padrinos de bautizo, nuestro personal amigo señor Capitán Octavio Hernández y su señora esposa doña Ketty de Hernández, quienes festejaron el acontecimiento obsequiando con un lujoso té al bautizado y a un selecto y escogido grupo de sus relaciones íntimas.

Enviamos nuestras felicitaciones a Mr. Musson por su ingreso a la religión católica.

LAMPARAS "AIDA" para 500 bujías.

Almacén Americano.

VOLVIERON

a Manizales, lugar de su residencia, doña Emilia Angel de Robledo y su hija la señorita Susana, a quienes despedimos con toda atención.

DE MANIZALES

ciudad en donde estuvo en viaje de negocios, regresó a la ciudad don Mario Arango. Lo saludamos muy cordialmente.

DE LA MISMA

ciudad regresó don Luis E. Bonilla. Lo saludamos.

REGRESO

a la ciudad, procedente de Manizales, el teniente Ricardo Marulanda Grillo. Lo saludamos con toda atención.

CON ANIMO

de establecerse entre nosotros, se encuentra en la ciudad don Benjamín Giraldo, a quien deseamos una grata estadía entre nosotros.

MAQUINAS DE ESCRIBIR, Registradoras Nacional. Escritorios.

Almacén Americano.

**Botica
BLANCA**

Pregunte usted a su médico, cual es la única Farmacia que le da garantía

Preparación de OVULOS, SUPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

VISITENOS. —Local: bajos del TEATRO CALDAS. —TELEFONO 3-0-9

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.